

# aus dem VTG

REPORT DES VORSTANDS VTG



22. Dezember 2023



## AKTUELLE GESCHÄFTE UND PROJEKTE

### Task Force Steuerveranlagungen

Der Vorstand VTG hat dem zuständigen Regierungsrat sowie der Präsidentin der GFK des Grossen Rates ein Schreiben zur aktuell angespannten Situation rund um den sehr tiefen Veranlagungsstand zugestellt.

Die Problematik und der akute Handlungsbedarf wurden von Seiten des Kantons erkannt. Es wird eine Task Force eingerichtet. Dabei vertreten sind Delegierte aus verschiedenen Organisationen inkl. des VTG, IHK, Gewerbeverband und weitere. Die Task Force wird im 2024 erstmals zusammenkommen.

### Austausch Curaviva Thurgau

Alternierend trifft sich der VTG-Vorstand mit Mitgliedern des Verbands Curaviva Thurgau zum Austausch. Die Vertreter/-innen haben die Vorstandsmitglieder über die laufenden Herausforderungen aufgeklärt. Es gibt einige gesellschaftliche Fragestellungen zu lösen. Dabei sind die Gemeinden ebenfalls betroffen und beteiligt. Die Heimstrukturen im Thurgau sind nicht ideal. Die Frage nach der Rentabilität und die teilweise ineffizienten Strukturen lassen die Kosten im ganzen Kanton steigen.

Der Vorstand hat entschieden, einzelne Bereiche beim jährlichen Treffen mit dem Regierungsrat im kommenden Frühjahr anzusprechen.

### eTG – aktueller Stand

Die Projekte Digitaler Schalter des KDV ist auf Kurs. Luisa Vocke bereitet ein priorisiertes Serviceportfolio vor und ist in Gesprächen mit dem Migrationsamt, den Einwohnerdiensten und weiteren Amtsstellen. Die Einführung von Gemeindeprozessen bzw. Services ist

von der Entwicklung im Kompetenzzentrum Digitale Verwaltung Thurgau abhängig. Gemeinsam wird diese aber vorangetrieben und im Q2 sollten die ersten Services präsentiert werden können.

Die Fachstelle eTG wurde allerdings durch ein sehr trauriges und sehr einschneidendes Ereignis, dem Tod von Martin Imboden, personell limitiert. Martin Imboden hatte als eGov Verantwortlicher in den verschiedenen Projekten die Prozesse im Auge und konnte jeweils zum richtigen, wichtigen Zeitpunkt die Anliegen der Gemeinden platzieren. Sein grosser Wissensschatz ermöglichte auch in Verhandlungen mit Softwareanbietern und dem Kanton die Gemeinden wirkungsvoll zu vertreten.

Wir sind nun auf der Suche nach einer kurz- bis mittelfristigen Lösung. Die Projekte e-Bau/ePlan sind im vollen Gange. Für den Verband wäre es aktuell sehr hilfreich zu erfahren, über welchen Erfahrungsschatz die Exekutivmitglieder der Gemeinden verfügen.

#### UMFRAGE ERFAHRUNGSSCHATZ AUS DEN GEMEINDEN

Der VTG will das kollektive Fachwissen aus den Gemeinden aktiv nutzen und für Projekte, Beratungen, in Ressorts, Arbeitsgruppe oder anderen Vorhaben des VTG gezielt einsetzen.

Einzelpersonen, die durch ihre frühere Ausbildung, Weiterbildung usw. erweiterte Fachkenntnisse in diversen Bereichen mitbringen (beispielsweise Gesundheitswesen, Energie, Informatik/IT, Recht, Soziales, etc.), und sich ein Engagement vorstellen können, sind eingeladen an der Umfrage teilzunehmen.

Bei Fragen wenden Sie sich gerne an die Geschäftsleiterin des VTG.

Via Link [TEILNAHME UMFRAGE](#) oder via OR-Code →



#### VERNEHMLASSUNGEN

Der VTG-Vorstand hat folgende Stellungnahme genehmigt:

- Stellungnahme [Bevölkerungsschutzgesetz](#)
- Stellungnahme [Finanzausgleich und Wirkungsbericht](#)
- Stellungnahme [Hundegesetz](#)

Zu folgenden Vernehmlassungsverfahren wird der VTG eine Stellungnahme einreichen:

- o [öV-Konzept](#) (ad-hoc AG tagte am 09.01.24,)
- o [Gesetz Kind, Jugend und Familie](#) (ad-hoc AG tagt am 09.02.24)
- o [TG KVG](#) (1. ad-hoc AG tagt am 11.01.2024)

Der VTG wurde zur Stellungnahme zur Änderung des Gesetzes über Massnahmen gegen Arbeitslosigkeit und zur Standortförderung eingeladen. Der Vorstand wird eine kurze Stellungnahme einreichen mit dem Input, dass auch öffentlich-rechtliche Organisationen mit Beiträgen unterstützt werden, bspw. Förderung Wärmeverbände.

Auf eine Stellungnahme zur Teilrevision des Personalrecht wird verzichtet.

Alle [Stellungnahmen des VTG](#) finden Sie laufend auf unserer Website.

#### INFORMATIONEN AUS DEM GROSSEN RAT

Der VTG-Vorstand hat entschieden, Einfluss auf die Entscheidung im Grossen Rat zur Abschaffung der Liegenschaftensteuer zu nehmen. Die Abschaffung würde für einige Gemeinden Mindereinnahmen von bis zu drei Steuerprozent bedeuten.

In einem Schreiben an die Fraktionspräsidien sowie den gesamten Regierungsrat und an die Thurgauer Zeitung wurde auf die Problematik hingewiesen. Der Regierungsrat hat

das Schreiben wohlwollend entgegengenommen. Es bleibt offen, wie die Fraktionen auf das Anliegen des VTG reagieren. Das Geschäft wird voraussichtlich im Frühling 2024 im Grossen Rat behandelt.

Detaillierte Informationen zu den Geschäften des Grossen Rates sind abrufbar unter: [www.grgeko.tg.ch](http://www.grgeko.tg.ch)

#### TERMINE

- Tagung Leiter/-innen der Einwohnerdienste, 19. März 2024, Nachmittag, Pfyn
- Tagung Stadt- und Gemeindeschreiber/-innen, 17. April 2024, Nachmittag, Egnach
- Delegiertenversammlung VTG, 24. April 2024, 18 Uhr, Rathaus Weinfelden
- Frühjahrstagung Gemeindevorsitzende, 6. Mai 2024, ganztägig, Wilen
- Tagung ehem. Gemeindevorsitzende, 24. Mai 2024, Vormittag, Ermatingen
- Tagung Leiter/-innen Finanzverwaltung, 7. November 2024, Nachmittag, Ort offen
- Tagung Leiter/-innen Steuerämter, 12. November 2024, Nachmittag, Wängi

Alle Termine finden Sie auf der Website des VTG in der Agenda zusammengefasst.

#### ZUKÜNFTIGE GESCHÄFTE UND PROJEKTE FÜR DIE LEGISLATUR 23/27

- Die Vorbereitungen zur Erstellung der Botschaft zum Geschäftsbericht 2023 sind gestartet.
- Erfreulicherweise stellt sich Priska Keller, Gemeindeschreiberin und Leiterin Einwohnerdienste der Gemeinde Salenstein, als neues Vorstandsmitglied zur Verfügung. Ihre Wahl findet an der DV vom 24.04.2024 statt.

Auf der Website des VTG werden Sie laufend über aktuelle Themen informiert. Bitte beachten Sie auch die Unterlagen (Musterdokumente, Handouts Referate, usw.) im geschützten Gemeindebereich.